

JUSTICIA Asbl

Organisation congolaise de promotion et de défense des droits de l'homme et du droit international humanitaire, adresse : 94 avenue Adoula coin des usines, Commune Lubumbashi, Haut Katanga/RDC, Tél : +243994075131, +243971654932, E-mail :justicia.asbl@gmail.com, Site web : www.justiciahumanrigiths.org

COMMUNIQUE DE PRESSE N° 012/JUST/2025

LE GOUVERNEMENT CONGOLAIS DOIT DONNER DES NOUVELLES SUR L'ETAT DE SANTE DU PASTEUR NGOY MULUNDA POUR RASSURER ET APAISER L'OPINION KATANGAISE

JUSTICIA Asbl, une organisation de promotion et de protection des droits de l'homme, du droit humanitaire et de développement durable basée en République démocratique du Congo exprime ses vives préoccupations au sujet des nouvelles non confirmées faisant état du décès en détention du Pasteur Daniel NGOY MULUNDA.

En effet, depuis quelques jours, il se vit un climat de vive tension dans certaines communautés Katangaises à la suite des rumeurs largement rependues dans les réseaux sociaux faisant état de la mort du Pasteur Daniel NGOY MULUNDA dans son lieu de détention. Ces rumeurs interviennent à la suite d'une vidéo anonyme montrant le pasteur Daniel NGOY MULUNDA dans un lit, très affaibli et incapable même de bouger une main.

Pour JUSTICIA Asbl, le Gouvernement congolais est seul responsable de la montée des tensions sociales dans certaines communautés dans les provinces démembrées du Katanga à la suite de ces rumeurs non démenties sur le Pasteur Daniel NGOY MULUNDA. Il est urgent que dans un plus bref délai, le gouvernement de la République communique sur son état de santé, car mort ou vivant, la famille du Pasteur NGOY et sa communauté ont le droit à l'information sur son état.

« Si, même les prisonniers pour crimes graves (crimes de génocide, de guerre et contre l'humanité) détenus à la Cour Pénale Internationale(CPI) ont droit à la visite de leurs avocats et des membres de la famille, à combien plus forte raison, le pasteur NGOY MULUNDA sur qui, officiellement, il n'existe aucune charge ni preuve d'accusation pour justifier sa détention au secret », a déclaré, Me Timothée MBUYA, Président de JUSTICIA Asbl.

JUSTICIA Asbl saisit l'occasion pour interpeller le Président de la République sur cet enlèvement et détention au cachot d'un acteur politique, de surcroit ancien Président de la Commission Electorale Nationale Indépendante(CENI) dont les membres de la famille n'ont aucune nouvelle depuis plusieurs mois.

Pour rappel, c'est depuis le mois de novembre 2024 que le Pasteur Daniel NGOY MULUNDA avait été enlevé en Zambie à Lusaka ou il était réfugié reconnu par le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés par les services secrets congolais et zambiens.

Certaines sources non officielles renseignaient sa présence dans les cachots de l'Ex-DEMIAP à Kinshasa, jusqu'à ce que des images amateurs et anonymes le présentent dans un état malade et très affaibli.

Eu égard à ce qui précède, JUSTICIA Asbl recommande :

- Au Gouvernement congolais

- De faire preuve d'humanisme et de bon sens en présentant le Pasteur Daniel NGOY MULUNDA à sa famille et à ses avocats pour organiser sa défense ;
- De le libérer simplement au cas il n'existe aucune charge réelle de son inculpation, à défaut, le présenter devant son juge naturel.

- Aux communautés Katangaises

• De garder le calme et de ne pas céder à toute forme de panique et provocation en rapport avec les rumeurs sur la mort du Pasteur Daniel NGOY MULUNDA.

ait à Kinshasa, le 24/03/2025

Pour JUSTICIA Asbl Me Timothée MBUYA Président